
 

 

Commerce et économie locale : Pas à la hauteur des enjeux !  

 

Dans une nouvelle allocution sur la page Facebook « Plougastel Entraide Coronavirus », le maire 

sortant Dominique Cap annonce mettre en place une « batterie » de communication pour l’achat local 

et une permanence pour les commerçants. C’est bien, mieux vaut tard que jamais, mais cela intervient 

plusieurs semaines voire mois après d’autres communes. Dans une crise il ne faut pas attendre, il faut 

agir !  

Le maire annonce l’exonération pour les semaines ou mois à venir des droits de terrasse. Ce n’est pas 

quelques mois qu’il faut mais bien une exonération pour l’année 2020. Beaucoup de commerces ne 

s’en sortent aujourd’hui qu’à la grâce de report de charges. Il faut donc les assurer que la commune 

ne percevra pas de droits de terrasses pour toute l’année.  

Pour permettre une reprise importante, massive de la consommation dans les cafés, bars et 

restaurants, pour sécuriser les habitants, il faut de l’espace. Ensemble Pour Plougastel propose dans 

son projet pour la commune de « faire du bourg un village ». Nous entendons par là que nous 

souhaitons développer les rencontres et le lien social, si cher à nos habitants et rompus de force 

pendant ce confinement. Avec des aménagements publics légers (type table de pique-nique, tables & 

chaises), modulables, installés sur la place du bourg, le placître de l‘église, la place du musée ou encore 

la place de l’espace Frézier, le bourg retrouverait cette ambiance de rencontres, de lien et d’échanges. 

Cela permettrait de consommer à emporter et de rester en famille, entre amis, au bourg. Il est temps 

d’élargir la vision et de faire vivre pleinement le bourg. Et cela bien évidemment dans le respect des 

règles sanitaires. Et il en va de même pour nos « bistrots de campagne », nos ports, nos villages. Nous 

devons créer toutes les conditions pour que les commerces reprennent fortement et que les habitants 

puissent s’y retrouver en sécurité. Commerçants, restaurateurs, habitants, nous avons tous besoin de 

nous retrouver, de consommer local, de s’aérer autour d’un verre ou d’un plat. Les « mesurettes » 

proposées ne sont vraiment pas à la hauteur des enjeux. Il faut se saisir du moment pour inventer une 

nouvelle façon de vivre notre commune.  

En parallèle une permanence sera mise en place en mairie pour aider les commerçants. Il aura fallu 

attendre début juin pour cela ! Et uniquement pour les commerces ! L’économie ne se limite pas aux 

commerces et le commerce ne se limite pas au bourg. Alors que pendant ce temps d’autres communes 

avoisinantes ont déjà eu ce souci pour les professionnels, indépendants et les commerçants depuis des 

mois. Il aurait fallu créer une véritable cellule d’aide et de riposte économique avec experts 

comptables, avocats, responsable de banque … au service de notre économie. Oui il faut accompagner 

les commerçants, l’économie, oui il faut consommer local, ceci n’est pas nouveau. D’ailleurs les achats 

prévus en publicité, communication ou impressions seront-ils commandés aux entreprises de 

Plougastel ? Il faut des actes en parallèle des paroles.  



Absent du monde économique, le maire montre une nouvelle fois ses limites à ce sujet. Les 

professionnels du bâtiment, du secteur tertiaire, les indépendants … Tous participe à la vitalité 

économique de la commune ! Aider l’économie de Plougastel c’est aider Plougastel ! Il est temps que 

tous les acteurs soient associés, impliqués dans une stratégie de redémarrage et de développement 

global. Il n’y a pas d’un côté les commerçants du bourg et le reste de la commune. Avec EPP, ce sera 

notre manière d’agir collectivement.  

Les réponses du maire ne sont pas à la hauteur des enjeux. En parallèle il n’esquisse aucune trajectoire 

sur l’aménagement exceptionnel et touristique nécessaire de la commune pour préparer l’été, aucune 

coordination des professionnels du tourisme, restaurateurs, hébergeurs, acteurs du nautisme … Le 

tourisme est important pour la commune et une piste d’avenir pour l’économie de toute la rade de 

Brest. Une nouvelle fois d’autres communes l’ont compris. Aucun mot non plus pour les centaines 

d’entreprises, indépendants, PME, TPE de la commune. Il est temps que cela change et évolue pour le 

bon développement de notre commune, de nos emplois et de notre économie.   

 


